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En Los Ángeles y Coronel, sumando 119 departamentos 

Arriendo a Precio Justo: dos proyectos 
serán entregados en agosto 
Adicionalmente, se 
proyecta disponer 15 
departamentos en 
Concepción durante 
septiembre, y este 
año debería finalizar 
el diseño para 
construir otros 26 en 
el centro penquista. 

Por Francisca Pacheco Pérez 
cronicaíadiarioelsurc 

e estima que en agosto, 119 
Sinto de las 214 que ac 

'tualmentecontemplael pro 
grama de Arriendo a Precio Justo 
enlaregión ya estarán habitadas. 
Se trata del proyecto Paseo del 
Mar, que entregará 90 departa- 
mentos en Coronel, y Los Naran: 
jos,que otorgará 29en lacomuna 
de Los Ángeles, ambas en distin- 
tas etapas de adjudicación. 

Ese mismo mes también debe- 
ría iniciar el llamado a postula- 
ción para 15 departamentos del 
el Block] dela Remodelación Pai 
caví en Concepción, para ser en 
regados durante septiembre. 

La iniciativa, enmarcada en el 
Plan de Emergencia Habitacional, 
tiene como fin reducir la brecha 
deaccesoa la vivienda para aque 
llas personas que ya cuentan con 
subsidio de arriendo DS52 «cuya 
vigencia es de ocho años- pero 
que no han encontrado un in: 
Mueble acorde a sus posibilida- 
des, y establece un valor de arrien 
do que no sobrepasa el 25% del 
ingreso familiar. 

“El subsidio va orientado a la 
familia de clase media que ade- 
mástienen capacidad ellos poner 
un copago, para que con este pro 
grama puedan arrendar una vi 
vienda que les permita tener una 
buena calidad de vida, pero tam 
poco gastar todo su sueldo en 
eso", explicó la seremi de Vivien- 
da y Urbanismo Claudia Toledo. 

  

Horizontes del Pacífico 1 San Pedro dela Paz fue construido enmadera y eo inicio qa implementación del programa en a región. 

  

+ Intervención en curso 

Solo falta concretar la rehabilita- 
ción del Block J en el cual están 
pendientes algunas terminaciones 
del edificio, y certificaciones para 
recepcionar obras. 

  

OBRAS DE 
REHABILITACIÓN 

Las soluciones habitacionales 
deben cumplir con determinados 
estándares externos e internos, 
como envolvente térmica y efi 
ciencia energética, lo que impli 
ca llevar a cabo todo un proceso 
de normalización antes de entre: 
gar las unidades. 

Hoy las únicas obras dereacon- 
dicionamiento en curso se están 
realizando en el Block ] de la Re- 

modelación Paicaví, proceso que 
registra un 79% de avance. Prin- 
cipalmente,seavanzaenlaactua 
lización de su normativa de ser 
vicios básicos, electricidad y ss 
tema sanitario y ya cuenta, por 
ejemplo, con ventanas termopa- 
nel, reposición de pinturas e ins 
talación de paneles fotovoltaicos 

“Esta tecnología también es 
más eficiente desde el punto de 
vista financiero para las familias 
quevana pagarsusconsumos bá. 
sicos, que van a ser mucho más 

moderados”, agregó la seremi. En 
tanto, lo que resta por ejecutar se 
relaciona principalmente a cier 
tas terminaciones y certificacio. 
nes que permitirán recepcionar 
las obras. 

Dicho procesoademásserealizó 
en Los Ángeles y Coronel, aunque 
“no fue por parte del servicio sino 
que lo hicieron los mismos priva 
dos, Cuando ellos ofertaron, era 
una condición que normalizaran 
las edificaciones a cómo entrega- 
moslasviviendas públicas” aclaró. 

Corporación Nacional Forestal celebró los 49 años de Forestín 
Con una actividad de 
educación ambiental, 
se recordó al simbolo 
institucional con foco 
en la prevención. 

La Corporación Nacional Fo 
restal (Conal) celebró 49 años de 
Forestín, el emblemáticossímbo 
lo institucional que, desde 1976, 
promueve la prevención de in 
cendios forestales y el respeto por 
la naturaleza. 
Con una jornada de educación 

ambiental en el Colegio Concep 

ción Pedro de Valdivia se realizó 
la conmemoración de Forestín. 

El director regional de Conaf, 
Esteban Krause , indicó que “Fo- 
restín ha sido un verdadero em- 
bajador de la educación ambien- 
tal. Su mensaje ha llegado a mi 
llones de niñas y niños, fomen: 
tando una cultura preventiva y 

El paciente tenía diagnóstico de un tumor gástrico en etapa inicial 

Hospital Las Higueras realiza inédita 
cirugía por cáncer vía endoscopia 
El procedimiento permitió que se realizara la intervención sin tener que requerir algún tipo 
de incisión, lo que provocó una recuperación más rápida. 

En el Hospital Las Higueras de 
Talcahuano se realizó la primera 
cirugía digestiva vía endoscopia 
a un paciente de 84 años que fue 
diagnosticado con uncáncergás- 
trico en etapa inicial. 

El cirujano endoscopista Álva- 
roGallardoexplicó que esta inter 
vención “es un hito en nuestro 
hospital porque es primera vez 
que se trata un cáncer gástrico 

con unavía endoscópica fuera de 
Santiago, es decir, el paciente no 
requirió ningún tipo de incisión". 

El profesional entregó detalles 
de cómo se realizó la interven: 
ción: “Durante el procedimiento 
se realizó una sedación profunda 
y se utilizó el endoscopio. El pa 
ciente tuvo una recuperación 
prácticamente instantánea, un 
pardehoras después dela cirugía 
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unarelación más respetuosa con 
la naturaleza”. 
Asimismo, la seremi de Agri 

cultura, Pamela Gatti,se refirió al 
impacto que genera esta figuraen 
la infancia. “Forestín representa 
nosolo la prevención de incen 
dios, sino también el amor por la 
naturaleza. Este tipo de activida- 

El procedimiento fue por vía endoscópica. 

ya pudo comer y tomar agua. En 
su segundo día post operatorio 
tendrá su alta, esto quiere decir 
que, sin esta posibilidad, proba- 
blemente no podría haber sido 
operado debido a su edad y asus 
múltiples morbilidades, tales co- 
mo una estenosis aortica severa, 
diabetes, anticoagulantes, arrit- 
mia, entre otras afectaciones”.   

Araíz de esta primercirugía, el 
recinto hospitalarioinformó que 
buscará potenciarestetipo de tra- 
tamientos que permiten resecar 
lesiones sin mayores complica: 
ciones. Semanalmentese realiza: 
rán tres intervenciones a raíz dela 
actualización de las torres de en- 
doscopia y se espera mejorar la 
Cirugía Mayor Ambulatoria 

des fortalecen el vínculo de niñas 
y niños con su entorno e insta a 
que sean ciudadanas y ciudada 
nos responsables y comprometi 
dos con la sostenibilidad”, com 
plementó. 

Mientras que el jefe provincial 
de Concepción, Giovanny Serey, 
señaló que“este tipo de instancias 

  

79% 
de avance lleva la 

rehabilitación del Block y 
de la Remodelación 

Paicaví, y se estima que 
culminarán en agosto. 

6 L£ fotovoltaicos 
también son más eficientes 
desde el punto de vista 

financiero para las familias que 

Van a pagar sus consumos 
básicos, que van a ser mucho 

más moderados”. 

  

Claudia Toledo 
seremi de Vivienda y Urbanismo Biobío 
— 

Enel centro dela capital regio: 
nal además avanza un segundo 
proyecto, en su etapa de diseño, 
para la construcción de un edif 
cio que contendrá 26 unidades. 

El inmueble será edificado en 
un terreno recuperado el año pa- 
sado y traspasado por Bienes Na: 
cionales ala cartera de Vivienda, 
elcual estaba siendo ocupado ile 
galmente, en la calle Cochrane. 

MODALIDADES 
Las propiedades se adquierena 

través de distintos formatos, co- 
mo la adquisición de unidades 
dentro de una copropiedad, la 
rehabilitación de edificios y la 
construcción de nuevos conjun 
toshabitacionales, También se ha 
implementado la modalidad in. 
dustrializada en estos procesos. 
Ejemplo deelloson el proyecto 

Los Naranjos, de Los Ángeles, que 
essemiindustrializado se utiliza 
ron panelesejecutados fueradela 
obra- y Horizontes del Pacífico l, 
iniciativa industrializada en ma: 
deraque ya consolidó80departa- 
mentosen San Pedro de la Paz, 

Sobre este proyecto, la seremi 
precisó que hoy “hay 15 familias 
con un subsidio DSI adjudicado, 
otra modalidad que tenemos, y 
que ya les permite prontamente 
yair proyectando su salida”. 

nos permiten acercar la labor de 
Conafalascomunidadeseducati- 
vas de forma directa y significati 
va. Forestín es una herramienta 
poderosa para transmitir el men- 
saje de prevención y cuidado del 
medio ambiente desdela infancia, 
y actividades como esta fortale- 
cen ese vínculo con el territorio” 

> iS Z 
Dirigentes sociales realizan de forma voluntaria la entrega. 

Cesfam suma estrategia 
para facilitar acceso en 
entrega de medicinas 

El número defacilitadoresso 
ciales dela Unidad de Farmacia 
del Cesfam Dr. Víctor Manuel 
Fernández aumentó de cinco a 
23, loque permite mejorarlaes 
trategia de entrega de medica 
mentos a domicilio. 

Esta iniciativa surgió de un 
diagnóstico participativo con 
dirigentes sociales. Jeannette 
Antillería,jefa de la Unidad de 
Farmacia, puntualizó que “así 
podemos ayudar a que nues 
tracomunidad usuaria inscri- 
ta, en su mayoría personas 
mayores,con movilidad redu: 
cidaosin redes de apoyo, pue- 
dan acceder a sus tratamien: 
tos farmacológicos sin tener 
que asistir al Cesfam para 

ello”. 
Para que dirigentes, de forma 

voluntaria, puedan serfacilita- 
dores, primero se les realiza 
una capacitación y cuentan 
con su identificación respecti 
va. Además, el usuario debe fir 
mar un consentimiento infor 
mado que autoriza el formato 
de entrega y el facilitador una 
cartadecompromiso sobre sus 
responsabilidad. 

Artillería precisó “en todo 
momento se realiza una super 
visión por parte de nuestro 
equipo. La entrega de los medi 
camentos a los facilitadores se 
realiza cada tres meses y según 
calendarizaciónestablecida pa 
ra cada sector”.
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